

# Acciones en Colombia, entre las menos afectadas

Aunque la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) terminó ayer en terreno negativo, sus pérdidas no fueron de las dimensiones a las observadas en algunas bolsas de Europa, donde, en el caso de la plaza bursátil de Milán, terminó la primera jornada de la presente semana con un saldo rojo de más del 4,02 por ciento, respecto al cierre del viernes anterior.

Según el reporte de la BVC, las acciones de las empresas que cotizan en esta plaza terminaron la primera sesión de la semana con una muy leve pérdida de 0,09 por ciento, respecto al desempeño de la bolsa observado el viernes anterior.

Pese al retroceso visto ayer lunes, la plaza bursátil colombiana acumula un

avance de 7,88 por ciento en lo que va corrido del primer mes del 2022.

La BVC y las acciones de las empresas listadas allí pasan por un buen momento impulsadas, en buena medida, por una serie de ofertas públicas de adquisición (opas) que la familia Gilinski viene lanzando desde inicios de noviembre del 2021 sobre los grupos Sura y Nutresa, dos de los principales pilares empresariales del llamado Grupo Empresarial Antioqueño (GEA).

Pese a esto, las acciones de estas dos organizaciones no estuvieron ayer entre las más valorizadas.

Según reporte de la BVC, la especie que más avanzó en la sesión bursátil de ayer fue la de Enka, que lo hizo en un 10 por ciento, en me-



**“Las acciones trataron de recuperarse de la masiva liquidación del lunes, debido al temor de un endurecimiento agresivo de la Fed y al miedo a la invasión rusa de Ucrania”.**

**Edward Moya**  
ANALISTA DE OANDA

dio de los anuncios de la compañía de haber cumplido con todos los acuerdos adquiridos dentro del proceso de reestructuración y saldado unas deudas de 320.000 millones de pesos, luego de 20 años.

Fabricato, otra compañía del sector textil, también tuvo una buena jornada al repuntar sus acciones un 4,33 por ciento. Le siguieron las acciones de Bancolombia (2,96 por ciento), Éxito (1,73 por ciento) y la preferencial de Grupo Sura, que avanzó 0,75 por ciento.

En su análisis sobre el comportamiento de las acciones a nivel global, Edward Moya, analista senior de mercados de la firma Oanda, dijo que “las acciones trataron de recuperarse de la masiva liquidación del

lunes, que se debió a los crecientes temores de un endurecimiento agresivo de la Reserva Federal y al miedo a la invasión rusa de Ucrania”.

El experto agregó que es posible que los inversores se hayan vuelto demasiado pesimistas sobre las perspectivas de crecimiento y la venta del mercado parecía más bien una reacción a que Wall Street pensara que la Fed podría señalar una subida de tipos de 50 puntos básicos para la reunión de marzo y un inicio de la ejecución del balance a finales de la primavera.

En Colombia, entre las acciones que más se vieron afectadas en la primera jornada bursátil de la semana fueron las de la Empresa de Teléfonos de Bogotá (ETB), que presentó una caída del

2,6 por ciento. Le siguieron las acciones de Promigás, que perdieron 2,45 por ciento de su valor, las de Villas que cayeron 2,1 por ciento y las preferenciales del Grupo Argos, que cerraron con baja de 2,05 por ciento.

La Bolsa también informó que las acciones más negociadas ayer fueron las de la petrolera Ecopetrol, Preferencial Bancolombia y Grupo Argos.

Los analistas esperan que los temores ante las decisiones que se puedan tomar en las reuniones que llevará a cabo el banco central de Estados Unidos este martes y miércoles despejen un poco el panorama inversionista. Sin embargo, temen que la crisis en Ucrania continúe elevando los temores inversionistas.